

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

SUSCRIPCIONES.

INSERCCIONES.
Anuncios y comunicados a precios convencionales. La correspondencia toda al director gerente, calle Mayor, 120.

PROVINCIA. 4 pesetas trimestre.
Punto de suscripcion, calle Mayor, 120.

AÑO XXVI NÚMERO 6182.

MADRID, MARTES 31 DE AGOSTO DE 1875.

ORIGINAS. CALLE MAYOR NÚM. 120.

COCHE-CORREO DIARIO A FRANCIA, por Huesca y Canfranc. L. Ramirez, Alcalá, 12, Madrid.

LA MAGNOLIA, FABRICA DE JABON. Linares. Corredora baja, 57. Véase el anuncio.

VAPORES PARA BALEARES Y CANARIAS.—L. Ramirez, Alcalá, 12.

MAÑANA SE PONDRÁ A LA VENTA en Madrid el *Perro grande* con opión a rogatos y caricatura al precio de 4 cuartos cada ejemplar.

PRIMERA EDICION.

La *Gaceta* de hoy publica, además del parte oficial que ya conocen nuestros lectores, las siguientes noticias de la guerra:

NORTE.—El cónsul de Burdeos participa se le presentaron a indulto nueve sargentos, un cabo y tres voluntarios carlistas de las facciones del Centro.

El de Perpignan da cuenta de la entrada del general Martínez Campos en Puigcerdá el día 29, siendo recibido con gran entusiasmo.

A las dos de la madrugada recibimos de la *Agencia Fabra* los siguientes despachos TELEGRÁFICOS:

Paris, 28 (retrasado).

Ha sido reducido a prision el editor de la *Gaceta de Francfort* por negarse a declarar el nombre del autor de varios artículos publicados en dicho periódico.

Varias casas de San Francisco de California han suspendido sus pagos. El Banco de California, cuyo pasivo es de 70 millones, presenta un activo solo de 35.

El presidente del Banco se ha suicidado.

Paris, 29 (retrasado).

El discurso de contestacion al trono de la Dieta de Croacia, hablando de la Herzegovina, dice espera que el gobierno pondrá a salvo los intereses de la humanidad, asegurando bajo sólidas bases el desarrollo nacional de la Bosnia y Herzegovina cuyos intereses son hermanos, afirmando la paz europea.

Circula el rumor de haberse constituido un gobierno nacional en Bosnia.

Ragusa, 29 (retrasado).

Los insurrectos de la Herzegovina han levantado barricadas en Gorauzko defendidas por cuatro cañones. Se desmiente que Mehmet Ali presida la comision intercomunal de pacificación de la Herzegovina.

Ragusa, 30.

Han pasado la frontera 3000 sér-

vios acampando en Novi y apoderándose del telégrafo.

Muchas bandas serbias buscan la ocasion de provocar un pronunciamiento en Bulgaria.

Han penetrado en Mostar 2000 turcos, procedentes de Kieck, sin encontrar oposicion alguna por parte de los insurrectos.

La *Gaceta* de hoy publica las siguientes disposiciones:

Presidencia.—Real decreto declarando que no ha debido suscitarse la competencia a que se refiere entre el gobernador de la provincia de Santander y el juez municipal de Santofia. Otro, accediendo a favor de la autoridad judicial la competencia suscitada entre el gobernador de la provincia de Segovia y el juez de primera instancia de Cuéllar.

Guerra.—Otro, admitiendo la dimision presentada por el teniente general D. Segundo de la Portilla, del cargo de comandante en jefe del primer cuerpo de ejército del Norte.

Otro, promoviendo al empleo de teniente general al mariscal de campo D. Joaquin Riquelme y Gomez.

Otros, promoviendo al empleo de mariscales de campo a los brigadieres D. Luis Prondergast y Gordon, D. Zacarias Gonzalez Goyeneche, D. Pedro Zea de la Guerra, D. Luis Fernandez Gollin, D. Juan Delatre y Lecarnelle y D. Antonio del Pino y Marrufo.

Otros, promoviendo al empleo de brigadieres a los coroneles D. Salvador Calvet y Rivas, D. Rafael Nogueras y Rodriguez, D. Ramon de Ciria y Grases, D. Santiago Verdugo y Masieu, D. José Santolices y Velasco y D. Manuel Loresecha y Rodriguez.

Se ha concedido merced de titulo de Castilla con la denominacion de marqués de Escobrera al Excmo. señor D. Hilarion Roux, opulento capitalista, que con tanta gloria como provecho ha dedicado sus capitales y su privilegiada inteligencia al desarrollo de las industrias minera y metalúrgica del país, creando establecimientos fabriles como el de Escobrera, en las inmediaciones de Cartagena, donde ha levantado una poblacion, dotándola de iglesia, escuela y cuanto es necesario a la educacion moral del pueblo.

La *Politica*, disintiendo en este asunto de la *Epoca*, dice anoche:

«Insistimos en que es conveniente convocar las Cortes, cuanto antes mejor; pero las noticias que nos llegan de provincias tambien nos hacen recomendar que, antes de entrarse en las elecciones, fije el gobierno su atencion sobre el fuego que están haciendo por todas partes los moderados intransigentes.—Si hemos de convertir en juego las cosas más serias, juguemos si-

quiera limpio, señores moderados.—Con gracia y sin justicia se están haciendo cosas muy cuacas. ¡Alor! ¡Alor!»

En la carta que D. Carlos dirige al titulado general Lizárraga y que insertamos en otro lugar, es curioso notar que le anima a seguir el ejemplo de Cuzman el Bueno en Tarifa, siendo así que dicho jefe carlista es soltero.

Leemos en la *Epoca*:

«En la orden general del día 28 en Vitoria, al dar al ejército el espermentado general Quesada la noticia de la capitulacion de la Seo, trascribiendo el telegrama que acababa de recibir, añadió al parte oficial las sentidas frases que a continuacion copiamos:

«Soldados de Norte: Este nuevo é importante triunfo obtenido por nuestros camaradas de Cataluña y del Centro, determina allí la pronta conclusion de la lucha, y quiera Dios inspirar a las fuerzas carlistas que tenemos en frente un verdadero patriotismo para que, no obstinándose en prolongar una guerra sin esperanza, depongan sus armas y serán recibidos como hermanos. De este modo evitarán la total ruina de estas provincias, asegurando su porvenir, y habrán contribuido a dar la paz a España bajo la gloriosa bandera de Alfonso XII, que de todos modos se verá asegurada por vuestras armas victoriosas.

Así lo espera confiado vuestro general en jefe.—Quesada.»

La empresa del teatro Romea, que ha contratado un cuadro de zarzuela en el que figuran artistas ventajosamente conocidos en diferentes compañías, comenzará probablemente sus tareas en la presente semana, poniendo en escena obras nuevas, de reputados autores que alternarán con las más escogidas del repertorio, y a este fin trabaja activamente para dar al espectáculo la mayor variedad posible.

El oficial primero de secretaria de Gobernacion, D. Fermin Hernandez Iglesias, irá a Alcoy en representacion del señor ministro a presidir la apertura del Monte de Piedad y Caja de Ahorros.

«Juzga conveniente la *Epoca* aplazar las cuestiones constitucionales y por liticas hasta que termine la guerra.

Tal importancia damos al asunto de la guerra, dice el colega ministerial, que no ocultándonosos las dificultades del aplazamiento de ciertas cuestiones políticas, optariamos por este, arrojando el clamoreo de las oposiciones, si de plantear cualquier asunto pudiese surgir alguna division. Lo primero es ser muchos y ser fuertes. Recon-

quistose el país y véase despues la manera mejor de gobernarle.

La *Prensa* tiene entendido que se vá a crear en el ministerio de la Gobernacion una guardia de prevencion, compuesta de 20 guardias civiles mandados por un oficial.

Segun los datos recibidos en el ministerio de la Gobernacion, a la fecha de las últimas noticias habian ingresado en caja sobre 60000 mozos pertenecientes al reclutamiento anterior.

Han regresado a esta capital de su expedicion a Biarritz, nuestros estimados amigos el señor conde de Rius y el doctor Grau.

Con grandes dificultades logran los carlistas que ingresen en sus filas algunos mozos de diferentes pueblos para cubrir las grandes bajas de los batallones facciosos.

En cuanto al armamento de las milicias locales, la resistencia es cada día mayor, sobre todo en aquellos puntos que mañana pudieran ser los más amenazados por el ejército liberal.

A continuacion insertamos las cartas de felicitacion que D. Carlos ha dirigido al obispo de la Seo y al titulado general Lizárraga, que han aparecido en el *Diario de Zaragoza*. Dice la primera:

«Venerable señor obispo: Con profunda satisfacion he tenido conocimiento del ejemplo nobilísimo que está V. dando a mis soldados en la Seo. Síga V. fortaleciendo su fé. Yo sé por experiencia el valor que infunde en los momentos de peligro la palabra de un ministro de Dios, virtuoso y esforzado. Mil gracias, señor obispo, y cuente usted siempre con el cariño de su afectísimo, Carlos.»

La segunda es como sigue:

«Mi querido Lizárraga: Vivo descañado, porque tú estás ahí al frente de un puñado de héroes.

La historia patria te presenta un memorable ejemplo: Guzman el Bueno en Tarifa.

Esa ciudadela, que está bajo la proteccion de la cruz, levantada por tu fe cristiana, será insuperable a nuestros enemigos, como lo fué Tarifa en otros tiempos.

Que Dios te dé la fortaleza necesaria, son los deseos de tu afectísimo, Carlos.»

El *Cuartel Real* espita a los suyos a la destruccion de las vias férreas.

La *Politica* torna a su observatorio que habia abandonado dias ha, y advierte lo que sigue:

«Hoy entramos en luna nueva. El 7 de setiembre, cuarto creciente con buen tiempo; el 14 luna llena y calor;

el 21 menguante y nubes. Así reza el almanaque, y explica el rezo de este modo el observatorio de la Cibeles:

Luna nueva: Ropa limpia en cierta dependencia.

Cuarto creciente: Otra arremetida buena a los carlistas.

Luna llena: Explosion de intransigencia.

Menguante: Se lo apagan los fuegos y sobreviene benéfica lluvia liberal.

En el ministerio de la Gobernacion se llevan a cabo con gran actividad los trabajos preliminares para la realizacion de la actual quinta.

Por la direccion general de Instruccion pública se ha mandado instruir expediente sobre la creacion de la escuela normal de maestras proyectada en Soria, y remitido, terminado que sea, al rectorado del distrito universitario.

El bolsin cerró anoche a 16-62 1/2 operaciones a la liquidacion y 16-75 a fin del próximo mes.

En la sesion que celebre mañana el ayuntamiento se dará cuenta del dictamen emitido por la comision de policia urbana, respecto de la proposicion del señor marqués de Perijá, para que se establezca el alumbrado público en el viaducto de la calle de Segovia.

A principios del mes que hoy espira existian en todos los hospitales militares permanentes, provisionales y civico-militares de España 6 islas adyacentes, 608 heridos y 614 enfermos.

Ayer llegó a Madrid, procedente de San Sebastian, donde ha pasado la temporada de verano, nuestro querido amigo el reputado escritor Sr. Peña y Goñi.

El general Trillo ha reanudado las operaciones militares.

Los generales Laserna y Lopez Pinto visitaron ayer a distinta hora al ministro de la Guerra.

Mañana es esperado en Madrid el general Jovellar, aunque no puede asegurarse con firmeza el momento de su llegada, en razon a que el telegrama en que el gobierno autorizaba su regreso no pudo recibirlo en la Seo por haber salido de aquel punto en cuanto se firmó la capitulacion.

En la casa de préstamos de la calle de la Cruz, 17, ha sido detenido y puesto a disposicion de la autoridad un sujeto que se presentó en dicha casa a vender tres papeletas del Monte de Piedad falsas y otra dudosa, importe tantas todas la cantidad de 6960 rs.

VII.

Gemelas.

Nada tuvo de amargo aquel año de espera y de reflexion; aunque las dos hermanas no podian llevar los ojos al porvenir sin entrever una separacion terrible, disfrutaban de la dicha de estar juntas como se goza de la belleza del cielo, aunque una nube negra crezca en el horizonte.

No se separaban nunca: Mad. Darboys iba a Tours, hacia visitas, se vestia con elegancia, hacia pequeñas escursiones de negocios, y llevaba siempre consigo a su hija menor, que habia llegado a ser su inseparable compañera.

Valentina y Germana quedaban entregadas al placer de su intimidad. Su madre las escusaba con sus numerosas amigas, diciendo:

—No traigo a Germana, porque le queda ya tan escaso tiempo que pasar con Valentina en cambio me traigo a la menor, que por ser muy viva molesta a sus hermanas.

Solas casi siempre las dos gemelas, trabajaban, leian juntas y se paseaban en aquel jardin que su padre habia amado tanto, y del cual él mismo habia dibujado las calles y los cenadores. Su madre las hallaba atentas y sonrientes. Angela misma, aunque no tenia igual en inyecciones caprichosas y molestas, no podía cansar su paciencia. La paciencia, cualidad natural en Germana, y virtud adquirida en Valentina.

Esta, en medio de una existencia, que pertenecía aún al mundo, no perdía de vista el fin que se habia fijado: rezaba con frecuencia y durante largo tiempo, y cercana a separarse de lo que más amaba sobre la tierra, se aproximaba a *Aquel* que debía serlo todo para ella; le buscaba en su casa, en la iglesia, y cerca de los pobres, de los tristes y de los enfermos.

Aunque la Turena no conocía esa indigencia estremada que es la desolacion de los países dedicados a la industria, su cielo elemento no preserva sin embargo de las enfermedades, y Valentina buscaba los desgraciados dolientes, los niños endebles, y los an-

cianos que hallaban los días tan largos, y que sentados a las puertas de sus cabañas, miraban el sol subir y descender, sin que ninguna visita animase la monótona soledad de sus horas.

La hermosa niña iba a ver a los que sufrían, ó a los que se apagaban en un melancólico abandono, y siempre tenía para ellos una palabra dulce, un presente cordial, una lectura agradable y bien escogida, y cuidados que parecían los de una hija ó de una hermana.

Dios habia puesto en el corazon de su joven esposa, esa ternura mezclada de fuerza, que cumple en este mundo las grandes obras de la caridad cristiana. Ningun dolor, ningun peligro la hacían retroceder, y todo dolor sufrido por otro enternecia su alma.

Germana la seguía algunas veces en sus caritativas escursiones, y se decía que sería imponderable el arrebatar a los desgraciados tan sublime amiga, tan dulce servidora, é impedir a un corazon tan grande y tan puro el consagrarse a Dios. No obstante, estas reflexiones desgarraban su alma, porque el tiempo volaba y cada día se llevaba las alegrías íntimas que ya no debían volver jamás. La hora de la separacion iba a sonar muy pronto, y Germana no tenía aun fuerzas reunidas para el gran sacrificio.

Un día en que buscaba a su hermana recorrió el jardin, la pradera, y no hallándola, fué a examinar con inquietud el camino que conducía a la iglesia: una pequeña columna de humo azulado que se elevaba entre unas rocas le recordó que una pobre vieja muy enferma habitaba una choza situada en aquel lado, y que Valentina la visitaba con frecuencia. Llamó a Angela, que acudió saltando, y tomándola por la mano se pusieron en camino entre los viñedos y las cuevecillas festoneadas de verdor.

—¡Ahí veo una culebra! — exclamé Angela.— ¡Tengo miedo!

—Ella tiene más miedo que tú: mira cómo corre a ocultarse, — respondió Germana.

—¡No importa, es un animal malvado! Yo no soy como Valentina que usa

instinto le decía que la viva emocion de su hermana tenía alguna causa grave y dolorosa; no podía creer en una falta, conociendo el alma pura de Valentina; era, pues, una desgracia.

—Germana mia, — le dijo, — puedes tú ocultarme algo? Si tienes penas, ¿no es derecho mio el participar de ellas?

—Pues bien, — repuso Valentina tomándola una mano, — ayúdame, procura adivinar... yo no me atrevo a decirte...

—¿Es acaso una gran desgracia lo que quieres comunicarme? ¡Ay! desde la muerte de nuestro pobre padre, yo creo, Valentina, que no hay en la tierra más que una sola persona, que ocupe mi corazon; y esa eres tú, Valentina, tú hermana mia, de quien no me he separado jamás.

En este instante una joven novicia a la que se habia enviado, á causa de su débil salud, a respirar el aire embalsamado de la Turena, vino a pasar por delante de las dos hermanas. Valentina la siguió con los ojos.

—Ella también tenía una hermana, y la ha dejado, — balbuceó con voz trémula.

Germana palideció: un horrible temblor sacudió todo su cuerpo, levantóse con espanto, y exclamó azorada:

—¿Qué es eso? Valentina, ¿quieres dejarme sola? ¡abandonarme! ¿quieres ser religiosa?

Valentina la estrechó en sus brazos, con indescrible ternura.

—¡Tú sola me detendrías! — murmuró — sólo temo a tu dolor.

—Nosotras no debíamos separarnos jamás, ora cosa convenida; ¡ya has olvidado nuestros proyectos!

—¡Olvidarlos, Germana! ¡Cuántas veces los he acariciado! ¡Pero eran sueños de niñas, y nada más! Ya he visto que la vida no se arregla como se quiere. Supongamos que yo vuelva a casa contigo: se tratará de casarnos, una de las dos consentirá, y ya este es un motivo de separacion. Tu marido, porque tú serás la que se case, te llevará a Tours ó a Orleans ó a Poitiers; hé aquí el alojamiento; la distancia está entre nosotras; tenemos una existencia diferente, otras relaciones, otras costumbres... adios la vida comun... ¿puedes negarme esto?

—Pero, ¿podríamos vivir juntas en casa de nuestra madre?

—¿Es esto posible, Germana? ¿Puedes tú pensarlo y desearlo? No permanece una donde halla la dicha, y tú sabes, que dichosa la una por la otra, sufriríamos sin embargo mil pinchazos de alfiler, que al poco tiempo harían intolerable nuestra existencia en casa de mamá. Yo he pensado mucho en esto y me he dicho.— Preciso será que un día me separe de Germana: la fuerza de las cosas lo querrá así. Pues bien, haré a Dios un sacrificio de buena voluntad, y ya que me llama, le responderé.

—Y por eso quieres hacerte religiosa! — exclamó Germana echándole los dos brazos al cuello y deshaciéndose en lágrimas.— ¡Quieres dejarme! ¡Oh, hermana mia! ¡Jamás lo hubiera esperado de tí!

—Voy a decirte mis razones, — respondió Valentina con una firmeza triste que parecía el resultado de largas y serias reflexiones; — en tanto que nuestro buen padre ha vivido, la idea de ser religiosa ha atravesado alguna vez por mi cabeza, pero jamás me he detenido en ella; su rápida muerte me ha hecho ver lo inseguro de nuestros placeres y de nuestras afecciones. Además, temo más cada día la época en que debemos volver a casa; la presencia de mi padre bastaba para hacermel llevarlas mil tristezas, para dificultar mil contrariedades; pero mi padre no existe; Dios le ha llamado a sí, y de hoy en más estaremos solas con mamá y con Angela, dos partidos, dos bandos opuestos.

—¡Dos bandos! ¡Ah, hermana mia! Espero que jamás habrá guerra en nuestra casa. Yo pertenezco al congreso de la paz.»

—Gracias a tu buen carácter, no tendrás guerra; pero créeme, Germana, yo me conozco; y esta posicion que aceptas, y de la que saldrás aunar partido, llegaría a ser peligrosa para la paz de los otros y para la mia; te lo repito, me conozco y me hago justicia; tengo un carácter fogoso que la simpatia irrita hasta un grado supremo; sé amar, pero sé odiar tambien; ¡y qué sería de mí, gran Dios, si un día llegase a odiar a esta niña, que manifiesta, y quién sabe si tambien

Ayer en la calle de la Paloma y plaza de la Paja fueron mordidos por perros dos niños que han sido curados en las casas de socorro de los respectivos distritos. También lo fué en la calle de las Provisiones un hombre llamado Braulio Potente, el cual fué igualmente curado en la de la Carrera de San Francisco.

Ha llegado á esta corte, procedente de Valladolid, el Sr. D. Restituto Estirado y Benito, director del periódico el Norte de Castilla, con el objeto de gestionar cerca del señor ministro de la Gobernación asuntos de interés para la prensa de aquella capital.

Más de 10000 expedientes de consumos van despachados en la dirección de Impuestos respecto á reclamaciones del año pasado y nuevos encabostamientos. Sabido es que la cantidad consignada en presupuesto fué tan oscura, que ha quedado ilusoria en gran parte, y es de esperar que la del presupuesto nuevo no presente defecto.

Han sido nombrados administradores de loterías de Madrid D. Juan Majal, y de Vitoria D. Ramon Arca.

Han sido trasladados respectivamente los comandantes de los presidios, de Tarragona D. Agustín Carbonell, y de Santoña D. Ramon del Rio.

Los comités de los círculos populares alfonsinos de Madrid y Granada han sido los primeros que han felicitado por telégrafo al general Martínez Campos por la toma de la Seo.

SEGUNDA EDICION.

La Gaceta de hoy publica el decreto del ministerio de la Guerra, que hemos anunciado, creando un nuevo regimiento de Zapadores-minadores, que tomará el núm. 3, debiendo el existente de pontoneros formar el núm. 4. La organización y fuerza que tendrá el nuevo regimiento será la misma que la de los dos existentes.

La Patria declara en su número de hoy, que si el Senado fuera elegido según el procedimiento que establece la Constitución del 48, se declararía desligado aquel periódico de todo compromiso de conciliación.

El ayuntamiento de Baeza ha acordado la celebración de una segunda feria en aquella ciudad para este año y los sucesivos en los días 24, 25 y 26 de setiembre.

Las últimas noticias recibidas de Bilbao alcanzan al 20 del actual. En Larrabezua se negaron los carlistas á relevar una guardia, hasta que se les facilitara calzado, y tres de los promovedores fueron apaleados por orden de sus jefes.

El general Burriel ha publicado un bando declarando prohibida toda comunicación entre el territorio comprendido dentro de nuestras líneas exteriores y el campo enemigo. Los puestos avanzados obligarán á retroceder á todo el que venga del territorio carlista con víveres ó sin ellos. Cuando

en algun caso muy especial convenga permitir la salida de alguna persona, lo verificará con pase del gobernador militar de la plaza.

No es cierto como ha dicho algun periódico de provincias, que hayan sido secuestrados el alcalde de Alcañal de los Gazules y el Sr. D. Pedro Montes de Oca.

El día 28 se embarcaron en el vapor Sofia con rumbo á Santander los carlistas refugiados en Francia, como prófugos de la quinta.

En cartas que recibimos de Aragón, se dice que la facción Dorregaray se encuentra dispersa en el valle de Bobi, implorando la limosna los individuos que la componen.

Dice el Diario de San Sebastian que de las facciones del Norte se han corrido seis batallones hacia la línea de Sanguesa y Lumbier, perfectamente fortificados por nuestras tropas.

Ha sido condenado á la pena de muerte en garrote el cabezalla Ochavo, por robo y rebelion, sin perjuicio de ser oido si fuese habido.

Calculanse en 12000 las granadas arrojadas sobre las fortalezas de la Seo, por nuestras baterías, durante el sitio.

Digimos hace dias que el marqués de Francoes estaria en Palencia á primeros de setiembre; pero mejor informados sabemos que no es exacto, pues se encuentra en Vigo para continuar su expedición veraniega á Oporto y Cintra; y que en la relación que se hace de futuros candidatos para diputados á Cortes por aquella provincia, no debió incluirse al marqués de Francoes, que no aspira á representarla, por mas que esto fuera muy legitimo y honroso.

Nos dicen de Miraflores de la Sierra que la noticia de la toma de la Seo por las tropas del gobierno, se ha celebrado allí con gran repique de campanas y Te-Deum, á cuyo acto han asistido el ayuntamiento y juzgado municipal.

Los periódicos de Cataluña publican detalles sobre el cange de prisioneros en Granollers de la Plana. Ochenta carlistas se negaron al cange por no volver á servir en las filas de D. Carlos. Los demás en número de 63 fueron conducidos á Vich, escoltados por la guardia civil; algunos curiosos de Ayguafreda les incitaron á que huyeran en dirección á la montaña, pero el temor á los fusiles de los guardias hizo en ellos más impresion que las sugerencias de los curiosos.

Siguen llamando la atención en el circo de Fric por sus arriesgados y difíciles ejercicios, los esposos Robinson y la señorita Mellillo, que cada noche son más aplaudidos por la numerosa concurrencia que frecuenta aquellos espectáculos. El equilibrista Sr. Cañadas es también objeto de los aplausos del público.

Nos escriben de Aranjuez que al recibirse el día 28 por el correo la no-

ticia oficial de la rendición del castillo y ciudadela de la Seo, á pesar de lo intempestivo de la hora, se reunió en la plaza pública frente á los balcones del ayuntamiento un inmenso gentío. Acto continuo cruzaron el espacio infindad de voladores costeados por el municipio, tocando la música de la población himnos patrióticos, á la conclusión de los cuales el alcalde, desde el balcón de la casa consistorial, victoreó á S. M., á los generales y al valiente y sufrido ejército.

Seguidamente se dirigió el ayuntamiento con la música y el inmenso gentío que habia acudido, á las casas de los señores marqués de la Frontera y administrador del real patrimonio, recorriendo despues las calles de la población sin que el mas leve incidente turbase la alegría de que todos se hallaban poseídos.

El propietario de LA CORRESPONDENCIA Sr. Santa Ana ha ido este año á tomar las aguas de Vich, como lo ha hecho en los anteriores. Ha visitado al duque de Montpensier en Randon porque sigue siendo constante y leal amigo en la desgracia del que fué su protector y amigo en la prosperidad. Asegura, bajo su palabra de honor, que el duque de Montpensier habra sabido que va á publicarse el Conciliador por la noticia que ha aparecido en los periódicos. El Sr. Cossío, gobernador civil de Murcia, no ha pensado en dejar el mando de aquella provincia.

Es cuanto podemos contestar al Imparcial respecto á los tres sueltos con que encabeza hoy su sección de noticias.

El Conciliador, periódico liberal y monárquico, ve en el reinado constitucional de D. Alfonso XII, la última esperanza de felicidad y reposo para la desgraciada España; y no trae á la prensa otra misión política que la que revela su título: procurar unir á la familia liberal y monárquica de todos los matices políticos sin preocuparse de que el poder se entregue á este ó al otro partido.

Ha sido rehabilitado como médico honorario de cámara de S. M., el antiguo profesor y ex-diputado á Cortes Excmo. Sr. D. Agustín Gomez de la Mata, que gozaba de esta alta distincion desde el 12 de marzo de 1861.

Las noticias de Hernani alcanzan al 27 del actual.

Los carlistas habian colocado en Santiago-mendi una pieza de artillería sistema Vister. La gente nueva que ha substituído á los artilleros ha sido apaleada por sus jefes, porque tan pronto como la batería krupp de nuestras fuerzas les hizo fuego, se dieron á huir abandonando los útiles de defensa. El enemigo habia lanzado ciento cuatro proyectiles sobre aquella plaza y Montevideo sin causar una sola baja.

Una carta del Bajo Aragón que publica un periódico de Zaragoza, dice, que aun cuando son muchos los laborantes carlistas mal avenidos con su forzada pasividad, la agitacion ha cesado por completo.

D. Santiago Castro, contratista del

servicio de incendios de esta corte, nos escribe diciendo que el bombero del distrito de la Universidad, Martin Escobedo, á quien aludiamos en una noticia de ayer, no se inutilizó durante el fuego ocurrido en la calle de Jesús del Valle, sino al día siguiente por la tarde y fuera de los actos del servicio. Dicho bombero no ha sido escludido de la lista de sus compañeros que obra en poder de la Visita general de Policía urbana.

Acercos de la insurrección de los carlistas vizcaínos, de que se ha hablado estos dias, dicen de Vitoria con fecha 28 á un periódico de Madrid:

«No se tienen detalles de la causa ni el grito de insurrección de los vizcaínos, aunque presúmese que tenga fundamento en la destitución hecha por D. Carlos de Mendiry y los marqueses de las Hormazas y Valdespina, especialmente de este último que goza de gran prestigio en la provincia de Vizcaya.»

Péula, que estaba hacia el Carrascal con el grueso de los navarros, inmediatamente que tuvo conocimiento de este suceso, hizo una marcha rapidísima con nueve piezas de artillería y cuatro batallones de los que le acompañaban, y se vino á Vizcaya para meter en cintura á los sublevados; pero no le creeria tan fácil cuando no se ha atrevido á internarse en aquella provincia, quedándose en Ochandiano, donde continuaba hoy, bien por no contar con fuerzas suficientes, por no tener confianza en las que mandaba, ó ya por otros motivos.

Cueala, que es uno de los presos en Tolosa, parece que ha sido sentenciado á muerte por el tribunal que lo ha juzgado, y asegurase en el campo carlista que será ejecutado muy pronto.

Esta noche, con motivo de la apertura al público de los nuevos mercados, los vecinos del barrio de los Mostenses han dispuesto costear una banda de música que, bajo la dirección del reputado maestro Sr. Sembi y Poesollé, tocará desde las ocho á la una de la madrugada.

Por real orden de 30 del actual se ha concedido un año de licencia al oficial segundo del cuerpo de telégrafos don Alfonso Gonzalez, hijo de nuestro querido amigo D. Venancio, director general que fué del cuerpo.

Están próximas á terminar las obras de reparación del hospital del Rey de Toledo, quedando el edificio con muy buenas condiciones higiénicas.

El ministro de Fomento ha concedido una biblioteca popular al colegio de huérfanas de la Union de Aranjuez.

Han sido nombrados oficiales segundos del cuerpo de telégrafos, por reales órdenes de 30 del actual, los alumnos D. José Pina y D. José María Conde.

Como anunciamos anteayer, hoy ha funcionado ya la nueva estación telegráfica establecida en Balaguer, provincia de Lérida. Es laudable el celo desplegado por el personal del cuerpo

de telégrafos que reconstituye las líneas destruidas por los carlistas.

En el favorecido teatro del Prad continúa representándose con extraordinario éxito, ante una escogida y numerosa concurrencia, la zarzuela fantástica En los cuernos de la luna.

La nueva empresa del teatro de Capellanes se propone dar una clase especial de espectáculos que, sin ofender en nada á la dignidad ni la moral, sirva de recreo á clases ilustradas de Madrid que hasta hoy se alejaban de dicho teatro; en él se están haciendo notables reformas.

La Iberia ha oido, entre otras noticias que no publica, la de que ayer estaba en gran baja el papel moderado histórico.

De un día á otro saldrá para Asturias el brigadier Gándara, que llegó á Madrid hace dos dias.

Parece que han llegado las bulas de confirmación del patriarca de las Indias y del arzobispo de Toledo, y es probable que mañana se reúna en pleno el consejo de Estado para ocuparse de ellas.

El conocido comerciante de Madrid, D. Bonifacio Ruiz de Velasco, que ha ido á Bélgica, ha sido visitado en Hendaya por los alcaldes de varios pueblos liberales de Guipúzcoa que representa, como Irun, Fuenterrabia, Renteria, Pasages, Hernani, Guetaria y Lezo.

Ha salido por la línea del Norte, á incorporarse á su destino, nuestro amigo el capitán D. Matias de Padilla que ha sido nombrado ayudante de campo del bizarro brigadier Sr. Ibarreta.

Ha entrado á formar parte de nuestra redacción nuestro querido amigo y compañero en la prensa D. Conrado Solsona.

Va adquiriendo gran importancia la Revista que publica la academia de Jurisprudencia y Legislacion, con la colaboración de los principales juristas españoles y extranjeros. El núm. 5.º correspondiente al mes de agosto contiene notables artículos de distinguidos escritores.

Se ha concedido por real orden de 30 del actual un año de licencia para viajar por el extranjero al director de sección de tercera clase del cuerpo de telégrafos, D. Francisco Rodriguez Sermos.

Han sido ascendidos: á director de sección de tercera clase del cuerpo de telégrafos, D. Gabriel del Rio; á subdirectores de primera clase, D. Pedro Franco, D. Joaquín Sanchez Cantalejo y D. José Costa; á subdirector de segunda D. Saturnino Guillen; á jefes de estación D. Francisco Fernandez y don Vicente Diaz; y á oficiales primeros los segundos mas antiguos D. Ricardo Castañeda y D. Ramon Segura.

Nos dicen de Lérida que la noticia de la rendición de los fuertes de la

nuestra misma madre! Esta idea me horroriza, y no obstante, yo sé, yo siento que esto sería posible que sucediese! Así, pues, déjame que huya del combate, antes de ser vencida en él; en otro centro, no teniendo que luchar á la vez con el cariño y con el resentimiento, guiada por buenos ejemplos, apoyada en una regla que ha conducido tantas almas al cielo, podré hacer algun bien, ó á lo menos evitaré el mal.

—¿Y son esos tus motivos?—preguntó Germana tristemente. ¡Ah! si mamá pudiera sospechar el mal que nos hace!

—No la acuses; te repetiré ahora lo que tú me has dicho tantas veces: no la juzgemos. Verdad es que el temor de no ser para ella lo que debería ser ha contribuido á afirmarme en mi resolución; pero otros motivos me la han inspirado. No amo el mundo; le prefiero una vida oculta y laboriosa; me agradan los pobres y los niños... ¡Te acuerdas, Germana, que en la época de nuestra primera comunión iba al campo á enseñar el catecismo á las niñas que guardaban las cabras y los corderos?

—¡Oh, sí que me acuerdo! y recuerdo también que consistió en dos dias el vestido que mamá dió á la pequeña Anita, una de tus educandas.

—Tienes razón: pues bien, eso es lo que necesito: vivir con los niños, instruirlos, cuidarlos, amarlos; ese es mi más vivo deseo, y por eso quiero hacerme Hermana de la Caridad.

Valentina habia hablado con una decisión tranquila, que no era habitual en ella: sus palabras no nacían del entusiasmo del momento, gran hijas de largas reflexiones, de silenciosos combates habidos en el fondo de su corazón.

Germana, que conocía á su hermana, no esperó hacerla cambiar; no obstante, lo intentó: sus lágrimas, más elocuentes que sus palabras, defendieron su causa: evocó mil dulces recuerdos de su infancia en medio de sus sollozos. Siendo los años tan largos como los de su vida, Valentina lloraba escuchándola; pero al terminar Germana respondió:

—¡Creeme, vale más que yo me vaya lejos... tú lo verás más tarde... Vivirás

en paz con nuestra madre y con Angela, y yo no podría, ¡yo os turbaría á todas!... ¡Si obedecéis á Dios, si le hago el más grande de todos los sacrificios, el de la privación de verte y de vivir á tu lado... creelo, Germana, nuestra familia será bendita, y de aquí á algunos años dirás que he tenido razón!

Reinó el silencio algunos instantes, al cabo de los cuales preguntó Germana:

—¿Sabes nuestra madre tu proyectof?

—Se lo has escrito ya?

—No, hermana mía, se lo diré cuando, dejando ya la pensión, volvamos á casa.

Muchos dias pasaron sin que Germana pudiera habituarse á la idea de no vivir con su hermana; todo el porvenir se volvía oscuro y confuso á sus ojos, si no lo partía con Valentina, y sin embargo, al observar á esta no podía dudar de que su vocacion era tan verdadera como sublime.

Valentina, por humildad, confesaba el temor del mal, pero no decía el deseo ardiente del bien de que estaba devorada, la necesidad de abnegacion y de sacrificio que reinaba en su alma, el amor de Dios que la convidaba á las más dulces como á las más heroicas virtudes; pero Germana comprendió que su hermana se habia alimentado con las palabras del Salvador:

«Todo lo que hagáis por uno de los desgraciados lo miraré como hecho á mi propio.»

—Hermana mía,—le dijo un día Valentina,—yo sería más dichosa y partiría más contenta, si me dijeras: «Apruebo lo que haces.» ¿No me dirás esa dulce palabra?

—No puedo todavía,—murmuró Germana, cuyos ojos se llenaron de lágrimas.—Déjame el tiempo de aceptar tan terrible sacrificio! ¡Oh, si pudiera acompañarte!

—No, tú no eres llamada á esta vocacion; quédate al lado de nuestra madre; quizá llegue un dia en que teaga gran necesidad de tí, Germana; tú te casarás, me traerás á tus hijos, y seremos dos para amarlos.

—Mas ¿por qué renunciaré tú al matrimonio, á la familia? Tan bella, tan elegante y distinguida... ¡Ah, Valenci!

nal que yo lo hiciera se comprende, pero tú!

—Si valgo alguna cosa, tanto menos indigno será de la grandeza de Dios, el don que le hago de todo mi ser,—respondió sonriendo Valentina.

Germana suspiró y murmuró en voz baja y desolada:

—Nosotras no debiamos separarnos jamás!

Dos ó tres dias despues de esta conversación, Susana fué á ver á sus hijas, y á decirles que se preparasen á dejar la pensión, para ir á su lado.

Cuando supo la resolución de Valentina quedó atónita y como espantada, porque la vía ruda que lleva al cielo asusta casi siempre: hizo á su hija todas las objeciones de una madre prudente y que comprende su deber; Valentina la escuchó con sumision, lo respondió con respeto, y aunque permaneció firme en su decision, accedió á pasar un año en la casa materna, á fin de reflexionar durante él y de consultar consigo misma, antes de comprometerse para siempre.

Mad. Darboys habia cumplido su deber; pero si alguna mirada hubiera podido penetrar en el fondo de su corazón, quizá hubiera hallado en él una alegría silenciosa.

Ella misma lo habia confesado á su marido algun tiempo antes; concedía un gran precio á los dones exteriores, y la belleza de Angela, su gracia infantil, habian cautivado de una manera invencible su corazón.

Durante algunos años la habia comparado con amor á sus hijas mayores, y le parecia que éstas no leisonjaban en nada esa vanidad que todas las madres, desde Niobe, ocultan en un pliegue de su corazón. Esta preferencia habia crecido con los años, se habia fortificado con la contradicción y la habia alojado poco á poco de los débiles seres que tenían los primeros derechos á su cariño.

No fué, pues, sin un sentimiento secreto de celos que se apercibió del cambio que el tiempo, siempre favorable á la juventud, habia operado en Valentina. La niña graciosa, la adolescente delicada, se habia hecho una joven seductora. Habíase realizado en Valentina esa metamorfosis que la

primavera opera cuando trasforma una rama árida y olvidada en un ramillete rosado y florido.

Habia crecido mucho: su talle esbelto y elegante anunciaba la fuerza y la salud; sus cabellos, de un rubio pálido cuando niña, habian tomado los dorados reflejos tan queridos de los pintores venecianos, y guarnecían con espesos y sedosos bucles, y con gruesas trenzas, una frente serena y abovedada, que parecía el asiento del candor y de la reflexión; sus ojos, de color azul oscuro, tenían en su mirada centellas y caricias; la nariz, ligeramente aguilonada; la boca, de un adorable dibujo; sonrisa de acuerdo con los ojos; y la tez, de una palidez de naxar y rosa, y de la que ninguna fatiga habia alterado los dulces matices, acababan de dar á aquel rostro encantador la doble belleza que resulta de la armonía y pureza de las líneas y de la gracia de la expresión.

Angela, á pesar de su hermosura, á pesar de sus ojos y de sus cabellos negros, no podia brillar jamás al lado de su hermana mayor. Su madre se apercibió de esto, y quizá se regocijó al pensar que Valentina iba á ocultar su joven belleza bajo la gran cofia blanca, y el hábito de estamóna, que han ocultado tantos nombres ilustres, tantos hermosos rostros y tantas brillantes esperanzas.

Germana no la inspiraba los mismos temores; los años habian añadido poco á su gracia, sencilla, á su dulce encanto de adolescente. Se parecia á Valentina, menos en el brillo y la gracia soberana. Dorados se habian quedado sus cabellos y azules como el cielo sus grandes ojos; tenía la misma cabellera que su hermana menos los opulentos reflejos, las mismas facciones, menos la delicada cinecladura, la misma tez, menos la finura esquisita. Se reparaba poco en ella y ella misma deseaba pasar desapercibida.

Todo en Germana era tranquilo; la modestia se veía en su voz, en sus ademanes, en su silencio, en sus sonrisas durante largo tiempo podia pasar desapercibida, pero una vez conocida y amada, ya no se la olvidaba jamás.

TERCERA EDICION.

A las ocho de la mañana de hoy ha llegado a Santander el correo de Cuba y ha salido la correspondencia en el expres, de modo que estará en Madrid mañana.

El Sr. Beranger se halla en cama desde hace unos días.

De los cuatro aparatos telegráficos sistema Hughes, están colocados dos en la línea internacional de Francia y otros dos se montarán en la línea de Valencia. Los otros cuatro pedidos se destinarán ahora para escuela práctica y después a las líneas de Cataluña, Córdoba y Santander.

El corresponsal inglés del Times desmiente la noticia de que se haya inferido ultraje alguno al pabellón inglés en Puerto Rico.

El lunes de la semana próxima se trasladarán las oficinas de la ordenación de la caja general de Depósitos, á su nuevo local calle del Turco, colegio que fué de Sordo-mudos.

El ex-director general de Rentas y Contribuciones, Sr. D. José María Torres, ha regresado á esta capital con su distinguida esposa, restablecido ya completamente de su enfermedad.

El general Caballero de Rodas ha estado hoy en palacio á ofrecer sus respetos á las reales personas. El bizarro general, que aun se halla molestado por sus dolencias, ha tenido que subir á la régia estancia en un sillón conducido á mano por dos criados de palacio.

Después pasó á saludar al señor marqués de Alcañices, acompañado del señor conde de Morphi.

Dícese que Dorregaray busca los medios de pasar al Norte á encargarse del mando en jefe de los carlistas y que por exigencia suya han sido desfilados Mendiri y otros jefes.

S. A. la princesa de Asturias ha enviado hoy un donativo de 4000 rs. al gobernador civil con destino á la suscripción á favor de las víctimas del incendio.

También han contribuido con 1000 reales cada uno los señores marqueses de Urquijo y de Mudela, y con 600 la casa Urquijo Arenzana.

El Boletín oficial de la provincia ha publicado el reglamento que anunciamos para la vigilancia del servicio doméstico. El número de robos que se cometen en Madrid, llevados á cabo por los sirvientes ó por medio de su complicidad; el estar depositada muchas veces la honra de la familia en sus sirvientes, y la tendencia de las leyes de policía, que debe ser civilizadora y moral, son las causas que se apuntan en forma de exposición para dictar las disposiciones que extractamos.

En el gobierno civil se establece una sección de vigilancia del servicio doméstico para los sirvientes de ambos sexos, exceptuando á las nodrizas, los jefes de cocina y los cocheros con sueldo, que facilitará una cartilla al interesado en donde se anoten las variaciones que en el servicio esperimiente.

Ningun vecino de Madrid podrá admitir criados sin cartilla, y si fueren nuevos deben presentarse á inscripción en el gobierno dentro de los ocho días posteriores al de su admision. El jefe de familia inscribirá en la cartilla el día de entrada y salida del sirviente sin informes favorables ni desfavorables. El amo dará aviso dentro de los tres días posteriores á la salida del sirviente, á la sección de vigilancia por conducto del inspector ó del alcalde del barrio. Si el criado desaparece sin avisar al amo, este dará parte del hecho al inspector antes de pasar veinticuatro horas de la desaparición. Si el criado enfermo pasa al hospital ó muere, dará parte el amo al inspector ó al alcalde. La sección de vigilancia dará informes y los tomará de los amos por el tiempo que estén ó hayan estado á su servicio los criados de quienes se pidan antecedentes. Todo vecino de Madrid está obligado á facilitar la inspección domiciliaria de criados que el gobierno ejercerá por medio de funcio-

nómico, cuyo acto se verificará en las Casas Consistoriales. Lo que se pone en conocimiento del público con arreglo al art. 141 de la citada ley. Madrid 30 de agosto de 1875.—El secretario, José Dicenta y Blanco.

BOLSA.—Cot. ofic. de hoy agosto 31. Table with columns: Fondos públicos, Ulti. precios, Mov. A B, Carrets. y sociedades, Ulti. precios, Mov. A B.

Orden de la plaza. Table with columns: Oficial general de dia, Escelentísimo señor brigadier D. Joaquin Dusmet, Servicio para el dia 1.º, Parada, Los cuerpos de la guarnición, Jefe de parada, Señor comandante de la Reserva número 33, D. Blas Colomo y Cardenas, Guardia del real palacio, Reserva nú-

Seco de Urgel ha producido en aquella población un verdadero entusiasmo. El gobernador interino don Ricardo Alonso publicó la fausta noticia por medio de extraordinario. Los fuertes hicieron salvas de artillería, las músicas circularon por las calles entre una multitud ebria de entusiasmo, los edificios del Estado é infinitos de particulares se adornaron de vistosas colgaduras, y por la noche lució una profusa iluminación y algunos fuegos de artificio. El clero celebró también la noticia con repique general de campanas.

Ha sido nombrado magistrado de la Audiencia de Madrid, en la vacante ocurrida por fallecimiento de D. Felipe Picon, D. Eugenio Santin de Quevedo.

Dicen de Béjar que, según parece, va á reorganizarse la junta de ferro-carri, y en breve comenzará sus interrumpidos trabajos, de los que tanta ventaja habrán de obtener los intereses industriales de aquella ciudad.

A consecuencia del fallecimiento del director del Instituto oftálmico, doctor Delgado Jugo, la dirección general de Beneficencia, con objeto de que el caritativo servicio que allí se presta no sufra alteración, ha pasado un oficio al primer profesor de dicho establecimiento, Sr. Lopez Diez, encargándole de las funciones que ejercía su primitivo director.

Parece que el Sr. Escosura está terminando un drama histórico con el título de Noches lúgubres, con destino al teatro de Apolo.

Ha continuado ayer el bombardeo de Lequeitio, aumentando los destrozos anteriormente causados. La Victoria fue hostilizada por la batería de tres cañones allí establecida.

El general San Roman ha felicitado desde Burdeos al gobierno por la toma de la Seo.

Es probable que el Sr. Sagasta, antes de regresar á Madrid, hará un viaje á Logroño.

Mañana regresará al Norte el ayudante del general Reina, Sr. Campo.

El gobierno aprobó ayer en consejo la medida de que sea conducido al castillo de Alicante el obispo de la Seo.

Ha regresado de Ontaneda el decano de la facultad de medicina Sr. Calleja, y ayer estuvo en Toledo.

Van adelantando rápidamente las obras del local de las clínicas, que quizá se puedan inaugurar el 1.º de noviembre, si, como es de suponer, el Sr. Orovisio insiste en su buen propósito de dar impulso á las obras. Parece que la asistencia de los enfermos se confiará á las hermanas de la Caridad.

Dentro de breves días regresará á Madrid el director general del arma de caballería, Sr. Letona.

Ha llegado á Madrid, procedente de los baños de Panticosa, el distinguido general Sr. Riquelme, y hoy ha estado á cumplimentar al señor ministro de la Guerra.

Se ha concedido licencia para que pueda venir á Madrid con objeto de atender á su curación, al general Estévez.

Esta mañana ha estado á presentar al ministro de la Guerra el general Blanco.

Se ha concedido licencia para que pueda atender al restablecimiento de su salud al gobernador militar de San Sebastián señor brigadier Casalis.

Han ingresado hoy en la administración central de Correos las expediciones de Andalucía, Estremadura con Portugal, correo Norte con enlaces del Noroeste, Express con Santander, Mediterráneo con dos expediciones de Cataluña, Aragón, Cuenca, Cáceres y Aragón.

El contrabista de las obras de la escuela modelo ha solicitado la extensión del pago de derechos de consumos á los materiales que emplea en

ellos y mañana se ocupará de este asunto el ayuntamiento en la sesión que celebre.

Segun tenemos entendido, el gabinete oftalmológico particular del Dr. Delgado Jugo, continúa abierto á cargo de uno de sus antiguos ayudantes, doctor Albitos.

Se ha concedido la gran cruz de Carlos III al arzobispo electo de Santiago de Cuba Sr. D. José Martín de Herrera.

Ha regresado á esta corte el señor Sanjurjo, jefe de la sección de política del ministerio de Ultramar, y se ha encargado nuevamente de su destino.

Probablemente mañana volverá á encargarse de la dirección general de Administración y Fomento del ministerio de Ultramar, el Sr. Cisneros.

Recibimos hoy un telegrama de Cádiz, fechado ayer, en que se nos anuncia que ha salido de aquel puerto el vapor-correo de las Antillas con toda puntualidad.

Un oficial sueco ha estado hoy á ver al subsecretario del ministerio de la Guerra, solicitando pasar agregado al cuartel general de uno de los ejércitos en campaña.

Están muy adelantados los trabajos para la fundación de un monte de Piedad y caja de Ahorros en Segovia.

Por el ministerio de la Gobernación se va á circular una orden á los gobernadores de provincias, para que esciten el celo de las diputaciones provinciales á fin de que acudan á las prestaciones vecinales para la completa estinción de la langosta, que tantos perjuicios ha causado en algunas comarcas.

En la intendencia de palacio está terminándose el arreglo del cuadro de profesores del nuevo colegio que su magestad funda en el Escorial para los huérfanos de funcionarios civiles y militares y empleados de la real casa.

Ha llegado á Madrid el auditor de guerra de este distrito, nuestro querido amigo D. Pedro La Casa.

Ha sido nombrado sargento mayor del castillo de Figueras, el teniente coronel de infantería, Sr. Cambroneró.

Está produciendo grandes resultados la compra de caballos en los puntos de España que se han establecido con este objeto.

Pasan ya de 700 los caballos adquiridos, y es de creer, en vista de este resultado, que no habrá necesidad de acudir á los mercados extranjeros.

Ha sido nombrado oficial segundo de la sección administrativa de Pontevedra D. Waldo Artime.

Están llamando la atención las caricaturas que diariamente publica el Perro Grande. Las de la última semana son de Urrutia. Esta importante mejora introducida por la nueva empresa de nuestro colega, unida al aumento de regalos, augura buena suerte á el Perro en su segunda campaña.

Esta tarde, á las tres y media, recibimos de la Agencia Fabra los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Roma, 30. Es probable que monseñor Simeoni vuelva á Roma para el próximo mes de octubre.

Corre el rumor de su próximo relevo en Madrid.

Paris, 30. Ha fallecido el general Montebello.

Berlin, 30. El lenguaje de los periódicos prusianos es favorable á los insurrectos de la Herzegowina.

Viena, 30.

Mil soldados turcos han entrado en Frebigne sin disparar un tiro.

La «Correspondencia política» dice que el gobierno montenegrino negocia secretamente con la Turquía para guardar una neutralidad absoluta mediante concesiones territoriales que pide al gobierno turco.

Mañana publicará la Gaceta los decretos concediendo el título de Heróicos á las villas de Irun y Alcañiz.

DIARIO DE MADRID. Almanaque. SANTOS DE MAÑANA.—San Gil, abad, y San Vicente y San Leto, mártires. —Sol: sale á las 5:28 y se pone á las 6:31. —Luna: sale á las 6:52 de la madrugada y se pone á las 7:21 de la tarde. —Temperatura máxima de ayer: 27,7 grados; mínima 18,1. —Ayer llovió en Alicante y Zaragoza.

cada mes, predicando el día 3 de setiembre el Sr. D. José Pulido y Espinosa, á las cinco y media de la tarde. Visita de la Corte de Maria.—Nuestra Señora de la Almudena en Santa María, la de la Blanca en San Sebastian ó la del Consuelo en San Luis. Caja de Depósitos. Pagos para el día 1.º de setiembre.—Resguardos al portador, amortización de 1875.—Bola 23 de sorteo núms. 218 y 219 de señalamiento. Id. id. no depositados, intereses del 2.º semestre de 1874, números 1127 al 1134 de señalamiento, ambos inclusive. Bonos del Tesoro: intereses del 2.º semestre de 1874, números 136, 137 y 138 de señalamiento. Devolución de cupones en rama, primer semestre de 1875 en efectos depositados, carpetas núms. 351 á 600 de señalamiento. Tesorería Central. Pagos para mañana 1.º.—Facturas de bonos del Tesoro de la primera emisión, vendidos en 31 de diciembre de 1874, señaladas con los números 1165 al 1190 de presentación y 165 al 190 de orden para el pago ó importantes 15433 pesetas. Ayuntamiento. De conformidad con lo dispuesto en los arts. 63 y 152 de la ley vigente, el miércoles 1.º de setiembre próximo á las dos de la tarde, se constituirá la junta municipal correspondiente al presente año eco-

nómico, cuyo acto se verificará en las Casas Consistoriales. Lo que se pone en conocimiento del público con arreglo al art. 141 de la citada ley. Madrid 30 de agosto de 1875.—El secretario, José Dicenta y Blanco.

narios caracterizados cuando lo crea conveniente.

Todos los criados están obligados á sacar cartilla é inscribir los nombres en la sección de vigilancia.

Para esto necesitan presentarse con otra no educada, ó con licencia del padre, tutor ó curador, del marido si es mujer casada, y certificación de buena conducta del alcalde del pueblo en que haya residido por lo menos un año de los tres anteriores á la fecha de la solicitud de inscripción. A su entrada en una casa exigirá el criado á su amo la anotación de entrada, y cuando la abandone la anotación de salida, presentándose en ambos casos en la sección de vigilancia, y en el término improrrogable de ocho y tres días respectivamente. Mientras el criado se encuentre cesante participará los cambios de domicilio. Si el criado sale solo de Madrid, dejará la cartilla unida al expediente en el gobierno, y la recogerá si tarda un mes en volver, con certificado de buena conducta expedido por el alcalde del pueblo donde residió. Si sale con sus amos le hasta dar parte de la salida y de la vuelta. El que se retire del servicio avisará al gobierno y entregará la cartilla; en cambio recibirá un volante para sacar la cédula de vecindad. El que pierda una cartilla la obtendrá si no se mudó de casa desde que se le estendió la primera; si no, necesitará certificado de buena conducta á más de incurrir en la responsabilidad señalada.

Será el criado baja definitiva por defunción y por causa criminal en que recaiga pena aflictiva, y temporal por voluntad, ó por permanecer tres meses desacomodado sin causa que á ello le obligue. Para volver á ser inscrito necesitará también certificado de buena conducta.

El que se dedique á la agencia de sirvientes necesitará condiciones de moralidad y honradez acreditadas; libro registro del criado que coloca, cómo y en dónde, y remitir nota semanal á la sección de cuanto hagan en los siete días. Las agencias cobrarán una peseta del sirviente á quien coloquen por solicitud suya y otra del amo á quien por indicaciones de él facilite la agencia un servidor.

Las multas para criados y amos varían entre 5 y 30 pesetas, según la falta y los casos de reincidencia, y las agencias pagarán 25 por la primera y por la segunda perderán las licencias.

En caso de insolvencia, la multa podrá ser sustituida por el arresto subsidiario.

Cada cartilla de un sirviente costará un real, aplicable á los gastos de la sección, exceptuando el sueldo de los empleados, y del sobrante se harán recompensas.

La renovación de cartillas se hará por barrios, cuando así lo avise el gobierno civil.

Segun nuestras noticias, no es este el único reglamento que tiene terminado el gobernador interino Sr. Villalva.

Nos escriben de Hendaya que los carlistas del Norte están muy alarmados con los sucesos de Cataluña y temen un ataque que los prive de la posición de San Marcos, en cuya fortaleza tienen un gran baluarte y es una constante amenaza para Pasajes y Rentería, pues con sus cañones barren la bahía y canal de aquel puerto que pudiera ser un gran refugio para nuestra escuadra. Dicen que don Rosendo ha sacado en estos años más de 36 millones de Guipúzcoa.

La Iberia ha oído que el fiscal del tribunal Supremo ha reclamado del gobierno que ponga al obispo de Urgel á disposición de dicho tribunal, á los efectos del proceso que se le viene siguiendo. No sabemos si es cierto, pero no tendría nada de particular.

Hoy no ha habido consejo de ministros.

Continúan con actividad las obras de restauración del salon del Conservatorio y creemos que muy pronto podrá este inaugurarse.

La asociación de Escritores y artistas celebrará en setiembre otra velada literaria para conmemorar el aniversario de D. Francisco de Quevedo y Villegas.

Uno de nuestros corresponsales nos

escribe desde Aren con fecha 27 que habian llegado allí los seis caballos cogidos por las avanzadas de la Brigada Dolatre á los carlistas en el Val de Bohi. Los doscientos ó trescientos de estos errantes viven como fieras, en los montes, y solo bajan á los pueblos inmediatos con ciertas precauciones para racionarse.

Delatre prosigue, con su característica perseverancia, el cobro de contribuciones y la aprehension de prófugos y comandantes de armas facciosas.

Es general la creencia de que el término de la guerra en Cataluña está próximo.

Un carlista prosa ha hecho á Delatre una denuncia importante.

Hoy han llegado á Madrid los trenes de recreo de Alicante, Valencia y Cartagena, sin novedad, y con un gran número de bañistas.

El Sr. D. Juan de Sierra y Ruiz, rector del colegio real de Santiago en Granada y capellan de la capilla de los Reyes Católicos ha estado hoy á visitar á los Sres. Cánovas y Romero Robledo y á despedirse.

Pasado mañana quedará establecida la estación telegráfica central en el nuevo local del patio de Gobernación.

Hoy han llegado á Madrid el embajador de Alemania y los marqueses de Castelar y Santa Cruz.

El conocido poeta Sr. Grilo ha estado hoy en palacio á ofrecer sus respetos á S. M., de quien ha recibido la credencial para un puesto de la administración pública. Dicho señor, á instancia del monarca, le recitó su preciosa poesía dedicada al brigadier Contreras, recibiendo de S. M., como siempre, marcadas pruebas de distinción.

No es cierto lo dicho por el Imparcial, y reproducido por nosotros, que por el ministerio de Ultramar se haya hecho consulta alguna al general Valmaseda, sobre si aceptaría al Sr. Rodríguez Rubi para el cargo de director de Hacienda de la isla de Cuba. Mejor informados, podemos asegurar que no ha mediado ninguna clase de comunicacion sobre este particular.

El vapor-correo España fondeado hoy en Santander ha traído 289 pasajeros y ha tenido tres defunciones en la travesía, por cuya razon se le ha impuesto siete días de cuarentena.

Ha llegado de Cuba el brigadier Armiñan en el vapor España con ocho jefes, once oficiales y 101 individuos de tropa.

Mañana sale para Lérida el obispo electo de Gerona, Sr. Valls.

Ayer salió para Santander el jefe del negociado eclesiástico del ministerio de Gracia y Justicia, Sr. Guillón.

Al ser conducidos desde Archidona á Granada tres criminales complicados en el secuestro del señor Emilio Cañete de Alameda, lograron fugarse y en la persecucion fueron muertos.

Se ha concedido la jubilacion, á su instancia al presidente de audiencia cesante Sr. D. Marcelino Rodríguez Arango.

Ha fallecido en esta corte, á su paso para los baños de Santander, el notario y abogado del colegio de Zaragoza D. Tomás Burriel y Lacasa.

Dentro de pocos días aparecerá en la Gaceta una disposición para facilitar la inscripción de los matrimonios católicos en los respectivos registros en los puntos invadidos por la guerra.

Ayer firmó S. M. el rey el decreto restableciendo el antiguo real sello de Castilla para todos los títulos y documentos que se espidan por la cancillería.

A última hora, y despues de la hora oficial, quedaba el consolidado á 16-67 y 1/2 á la liquidacion y á 16-75 á fin del próximo.

Hasta la hora de cerrar nuestra edicion de Madrid no se ha recibido ninguna noticia de importancia de la guerra civil.

DOÑA ANTONIA CAMPOS DE MARTIN ha fallecido hoy 31 de agosto. R. I. P. Su desconsolado esposo don Mariano Martin Salazar; sus hijos, nietos, madre política y demás parientes, ruegan á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios y asistir á la conduccion del cadáver, desde la casa mortuoria, calle de las Fuentes, 6, al cementerio de la Patriarcal, mañana 1.º de setiembre, á las nueve de la misma. El duelo se despide en el cementerio.

